



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador  
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

**MONITOREO ESTRATÉGICO**  
**PROYECTO SLV-C-MOH / C19RM**  
**INFORME DE VISITA DE CAMPO 08-2022**



**RECEPTOR PRINCIPAL**  
**MINSAL**  
**VISITA AL ASILO SAN VICENTE DE PAÚL**  
**COJUTEPEQUE**

**11 DE NOVIEMBRE DE 2022**

## Índice

1.- Introducción .....	3
2.- Objetivo General de la Visita.....	4
3.- Equipo Conformado para la Visita .....	4
4.- Descripción de la Visita .....	5
6.- Agradecimientos .....	7
7.- Fotos de la Visita .....	7
8.- Conclusiones al MCP-ES .....	7
9.- Recomendaciones al MCP-ES.....	8

## 1.- Introducción

A través del financiamiento del Fondo Mundial en El Salvador, se ejecuta actualmente una subvención consolidada con dos componentes: Uno para VIH y uno para Tuberculosis; para VIH se cuenta con dos Receptores Principales: Ministerio de Salud (MINSAL) y Plan Internacional, para la subvención de TB se cuenta con un solo Receptor Principal: Ministerio de Salud (MINSAL). La Subvención consolidada (SLV-C-MOH) inició el 01 de enero del 2022 y finaliza el 31 de diciembre del 2024, con un monto aprobado de \$ 14,302,129.00 para MINSAL y la subvención para Plan Internacional (SLV-H-MOH) \$8,690,859.00, totalizando \$ 22,992,988.00 (Veintidós millones, novecientos noventa y dos mil novecientos ochenta y ocho dólares americanos).

El MCP-ES como instancia referente del Fondo Mundial debe cumplir una serie de requisitos para su desempeño. El requisito No. 3 consigna la exigencia de contar con un Plan de Monitoreo para garantizar el cumplimiento de las acciones que se enmarcan en la subvención de país; realizándose visitas de campo a aquellas sedes en donde se desarrollen actividades enmarcadas en el proyecto.

Para este año 2022 se han retomado las actividades utilizando metodologías presenciales y virtuales, en esta ocasión la visita se realizó el 16 de noviembre en modalidad presencial acompañados por el Receptor Principal MINSAL, visitando el Asilo de Ancianas San Vicente de Paúl en Cojutepeque, para conocer las áreas de readecuación a implementarse con el Proyecto SLV-C-MOH / C19RM, previo a la implementación de las mismas.

Este documento recoge las apreciaciones y datos obtenidos a través del conversatorio entre autoridades del centro de adultas mayores y delegación del MCP-ES.

Para esta visita, el Comité de Monitoreo Estratégico invitó a participar a los siguientes miembros: Sr. William Hernández y el Sr. Carlos Bonilla/ Sector de personas afectadas por TB, Lic. Francisco Ortiz, Lcda. Ana Josefa Blanco y Lcda. Susan Padilla / Sector ONGs nacionales e internacionales, Rdo. Said Quintanilla y Sr. Oscar Giovanni Marroquín / Sector OBF, Dr. Anibal Quijano / Cooperación Internacional y Lcda. María Mercedes Castillo / Sector Gobierno. El detalle de las personas que atendieron la convocatoria puede verse en el punto 3 de este informe.

## 2.- Objetivo General de la Visita

Conocer las áreas de readecuación a implementarse con el Proyecto SLV-C-MOH / C19RM, previo a la implementación de las mismas.

## 3.- Equipo Conformado para la Visita

Sector / Organización	Nombre
<b>Comité de ME / MCP-ES</b>	Sr. Carlos Bonilla / Personas afectadas por TB
	Sr. Oscar Giovanni Marroquín/Organizaciones Basadas en la Fe
	Lcda. Ana Josefa Blanco / Representante de ONGs
	Lcda. Marta Alicia de Magaña / Directora MCP-ES
<b>Miembros del MCP-ES pero no miembro del CME</b>	Lic. Francisco Ortiz / Presidente del MCP-ES y Coordinador
<b>No miembro del MCP-ES</b>	Lcda. Karla Magaña / En calidad de observadora
<b>RP/ MINSAL</b>	Dra. Ana Guadalupe Flores / Técnica Responsable Proyectos del FM
	Dr. Gilberto Ayala / Colaborador Técnico del MINSAL
<b>Asilo San Vicente de Paúl - Cojutepeque</b>	Sra. Rosa Alba de Arias/ Presidenta
	Sra. Norma de López / Vice presidenta
	Sra. Claudia López / Colaboradora
<b>Dirección Ejecutiva MCP-ES</b>	Lcda. María Eugenia / Administración y Comunicación
	Lic. Roberto López / Oficial de Monitoreo y Transición

## 4.- Descripción de la Visita

El Lic. Francisco Ortiz, da una introducción sobre el proyecto que se está monitoreando, y comenta también el objetivo de la visita. Se hace una ronda de presentaciones.

### Proyecto

SLV-C-MOH / C19RM Fortalecimiento de la Respuesta Nacional a la TB y VIH, con Enfoque en las Poblaciones Clave y Alineación con los Objetivos Internacionales.

## 5.- Conversatorio entre autoridades del centro de adultas mayores y delegación del MCP-ES

El Lic. Francisco Ortiz pregunta ¿Se ha identificado el lugar donde estará el área de rehabilitación para atención de personas con emergencia respiratorias y aislamiento?, además ¿Se ha identificado el lugar donde estará colocado el tanque de agua?

R/ Sí, se ha decidido que el primer cuarto a la entrada se utilizará como área de rehabilitación para atención de personas con emergencia respiratorias y aislamiento. Respecto al lugar de ubicación del tanque será por donde están las jardineras.

La Lcda. Ana Josefa Blanco realiza varias preguntas: ¿Cuántas camas caben en el área asignada para la rehabilitación? ¿Cuántas personas tienen en el asilo? ¿Las personas que viven en el asilo, reciben ayuda de la familia o no? ¿Cómo hacen para cubrir las necesidades de las personas que no tienen ayuda de las familias?

R/ Caben 3 ó 4 camas donde se hará la rehabilitación. Actualmente el asilo tiene 18 ancianas, se han llegado a tener hasta 20 personas. Se cuenta con alrededor de la mitad de las personas que sí reciben ayuda de las familias y la otra mitad no. Generalmente se reciben donaciones, el MINSAL nos ayuda también, por otra parte se realizan actividades para autofinanciarse.

El Lic. Francisco Ortiz pregunta ¿Cuántas vistas han recibido de personal técnico para la pre-implementación del proyecto?

R/ Una visita, donde se tomaron todos los datos necesarios

La Dra. Ana Guadalupe Flores, comenta que con la unidad infraestructura del MINSAL se coordinó realizar la verificación de campo en 14 hogares de personas mayores, en los cuales el objetivo de la visita era la identificación del lugar, hacer una estimación de los insumos que se iban a requerir, distancias para conexiones hidráulicas y todo lo que se requerirá. Se realizó una visita por cada lugar, obteniendo dichos datos. Las carpetas de conexiones hidráulicas se recibieron en el mes de agosto y se han enviado a PNUD, posterior a la firma del convenio.

El Lic. Francisco Ortiz pregunta ¿Tienen conocimiento que como parte del proyecto se les hará una dotación de equipos e insumos?

R/ Sí, es de nuestro conocimiento que el proyecto lo contempla.

La Lcda. Ana Josefa Blanco pregunta ¿En que proceso están las carpetas técnicas que están elaboradas?

R/ Ya se está realizando el proceso de licitación desde PNUD. Cabe destacar que PNUD funciona como gestor de compras para este proyecto.

El Lic. Roberto López pregunta de acuerdo con las necesidades que han planteado en el proyecto y que son pertinentes ¿Cómo la instalación de un nuevo tanque les ayudara a resolver el problema de desabastecimiento de agua?

R/ Se cuenta con una pequeña cisterna y un tanque de agua, pero al quedarse sin agua el sector es un problema, ya que el agua la suministran una vez a la semana. Cuando hay mantenimiento del tanque es un problema adicional, porque en promedio no se cuenta con agua en unos 10 días.



#### **Se procede a un recorrido por las instalaciones.**

El Dr. Gilberto Ayala comenta que parte de lo que será la rehabilitación del área de emergencia, consiste en la colocación de puertas, piso cerámico, limpieza de paredes, colocación de ventilador de techo y 2 luminarias, quedando completa la rehabilitación. Respecto a los equipos se proporcionará: tanque de oxígeno de emergencia con su carretilla, oxímetro de pulso, aspiradores de secreciones, etc.



En cuanto al tanque del agua, la idea inicial era un tanque elevado, pero se decidió que era mejor una cisterna enterrada, para no entorpecer la circulación del patio y no quitar el área verde de esparcimiento para las usuarias. La capacidad del tanque será de aproximadamente 5000 litros.



## 6.- Agradecimientos

El Lic. Francisco Ortiz, agradece al personal del asilo por su recibimiento y colaboración en la visita de campo. Por parte de las administradoras del asilo mostraron su agradeciendo al MINSAL y al MCP-ES por haber sido consideradas como parte de este proyecto.

## 7.- Fotos de la Visita



## 8.- Conclusiones al MCP-ES

- ✓ Se recibe apoyo de privados y del MINSAL.
- ✓ Las carpetas ya están concluidas y en proceso de contratación por parte de PNUD
- ✓ Importante el apoyo a asilo de ancianas
- ✓ Se soluciona el problema del agua
- ✓ Existen muchas necesidades tanto fuera como dentro del asilo

- ✓ La labor es grande pero la voluntad debe de ser aún mayor ... El lugar necesito mucha ayuda, pero sabemos que paso a paso irán buscando las instituciones que ayuden a que esté asilo tengan todo lo que necesitan y que la estadía de las beneficiarias sea de bendición

## 9.- Recomendaciones al MCP-ES

- ✓ El RP debe agilizar el proceso de la rehabilitación de espacios, y la entrega de equipos e insumos



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador  
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

## REDES SOCIALES DEL MCP-ES

  
Mecanismo de Coordinación de País El Salvador  
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Contribuyendo a la respuesta nacional al VIH,  
la tuberculosis y la malaria en El Salvador

-  [www.mcpelsalvador.org.sv](http://www.mcpelsalvador.org.sv)
-  [facebook.com/mcpelsalvadororg](https://facebook.com/mcpelsalvadororg)
-  [twitter.com/MCPelsalvador](https://twitter.com/MCPelsalvador)
-  [instagram.com/mcpelsalvador/](https://instagram.com/mcpelsalvador/)
-  [EISalvadorMCP](https://www.youtube.com/EISalvadorMCP)